WAS IST EIGENTLICH HOMÖOPATHIE?

Immer mehr Menschen vertrauen sich bei Beschwerden, besonders bei chronischen Krankheiten einer homöopathischen Behandlung an. Homöopathie ist eine äußerst wirksame, tiefgreifende und sanfte Heilmethode. Sie ist die mittlerweile beliebteste und auch von der Wissenschaft anerkannte Form alternativer Heilmethodik. Sie stärkt die Selbstheilungskräfte und hat keine Nebenwirkungen.

Die "Materia medica" der Homöopathie umfasst rund 2.500 Ausgangssubstanzen, deren Potenzierungen in (Mischungsverhältnisse) von 1:2 bis 1: 100000 Mischungen und LM-.Potenzen bis Urtinkturen erfolgen kann. Sie wurde in dem Grundsatz "Similia similibus curentur" bestimmt. Das heißt, Ähnliches wird mit Ähnlichem geheilt.

In der homöopathischen Sprechstunde steht das Anamnese-Gespräch im Mittelpunkt der Behandlung. Dabei befragt der Homöopath die Patienten in erster Linie nicht zu ihrer akuten Krankheit, sondern er ist bemüht, sich ein Bild von der gesamten Befindlichkeit des Patienten zu machen. Im Repertorium, den unentbehrlichen Handbüchern des Homöopathen, sind tausende solcher Symptome aufgeführt. Jedem Symptom werden homöopathische Mittel zugeordnet, die aufgrund ihres Arzneimittelbildes und der klinischen Erfahrungen helfen konnten.

In der klassischen Homöopathie wird vorerst immer nur mit einem einzigen Mittel behandelt. Die Patienten erhalten das jeweilige Arzneimittel als Globuli (Streukügelchen zum Lutschen) oder Tropfen, das aufgrund des Repertoriums und nach Einschätzung und Erfahrung des Therapeuten dem Zustand am ähnlichsten ist.

Die Homöopathie baut also auf die Regenerationskraft, das Selbstheilungssystem des Immunsystems des Menschen. Ihre Grenzen sind dort, wo ein Organ zerstört oder die körpereigene Kraft zu schwach ist, z. B. bei Krebs im fortgeschrittenen Stadium – jedoch nur in diesen Fällen kann sie nicht mehr heilen.

200 Jahre nach der Entwicklung der Homöopathie durch Samuel Hahnemann finden auch viele Allgemein- und Schulmediziner den Weg zur homöopathischen Behandlungsweise, denn es ist unumstritten, dass viele Menschen eine wirkungsstarke Alternative zur invasiblen Schulmedizin suchen und mit der Homöopathie fanden.